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平成 29年第 11回教育委員会定例会 会議録 

 

日     時 平成 29年 11月 21日（火曜日）午後 1時 30分～午後 4時 30分 

場     所 北栄町役場 第 1委員会室 

出  席  者 福光純一委員(委員長)、磯江典子委員(職務代理)、光村哉智代委員、 

徳岡幸裕委員、別本勝美委員(教育長) 

説明等の出席者 磯江教育総務課長、杉本生涯学習課長、友定公民館長、妻由図書館長 

藤木指導主事、萬指導主事、小田指導主事、渡辺室長 

 

会議の要旨 

 

（開会） 午後 1時 30分 

福光委員長 只今より、第 11回教育委員会定例会を開催します。 

今日から、新しく代わられた徳岡委員よろしくお願いします。 

会議録署名人です。事務局お願いします。 

事務局 磯江職務代理、徳岡委員お願いします。 

 （各委員了承） 

福光委員長 行政報告に入ります。教育長報告からお願いします。 

教育長 （資料により説明） 

福光委員長 

 

 

教育長 

 

 

福光委員長 

教育長 

福光委員長 

福光委員長 

事務局 

福光委員長 

磯江委員 

事務局 

 

磯江委員 

 

 

事務局 

 

質疑等ございませんか。 

全国学力・学習状況調査の結果公表について、県の総合教育会議では公表され

るということになったのですか。 

会議録の資料として公表ということになりました。 

県教委では公表しないと決めたのですが、知事部局が会議資料として公表した

ものです。 

教育委員も認めたのですか。 

そこの把握はしていませんが、資料として出されたということです。 

他にございませんか。（なし） 

各課からお願いします。 

（資料により各課説明）  

教育総務課関係からご質問等は、ございませんか。 

いじめに関しての問題は解決していますか。 

北条小の落書きの件は、11月にもあり、まだ続いています。 

保護者とも話をし、事象確認もして、親子で気をつけていこうと話しています。 

保護者には、学校ともっと話をして、子どもの話もよく聞いてあげてたくさん

ほめてあげて下さいと言っています。 

大栄中の仲間外しは解決していますか。 

それぞれ該当者との話、学級での話し合いの後、今は落ち着いています。 

中学校でも月一回のアンケートを行って、いじめの早期発見早期解決を目指し



2 

 

 

徳岡委員 

 

教育長 

 

福光委員長 

事務局 

 

福光委員長 

事務局 

福光委員長 

教育長 

事務局 

福光委員長 

徳岡委員 

事務局 

徳岡委員 

事務局 

福光委員長 

事務局 

 

福光委員長 

事務局 

福光委員長 

 

 

事務局 

 

 

福光委員長 

 

 

 

 

事務局 

 

福光委員長 

 

 

 

ています。 

小学校の入学生徒数は、通例でもこんなに変動がありますか。旧町間の行き来

はできないですよね。 

校区制ですので、通常は旧町単位の学校に通います。変動はありますが、来年

度の大栄小 1年生はかなり多いです。 

教育行政の評価項目を選ばれた理由は何ですか。  

20の事業をそれぞれの課で分類して、毎年同じ項目が続かないように選んでい

ます。 

誰が選ばれたのですか。 

教育長を中心にして選んでいます。 

生涯学習関係でご質問はございませんか。 

絵本の読み聞かせ会の参加人数は何人でしたか。 

33人です。 

図書館関係でご質問はございませんか。 

郷土史入門講座は中部地区関連のことですか。 

なるべく北栄町に関わるものです。 

参加者を集めようと思ったら、郷土に限定したら集めにくいかと思いました。 

はい。ですが郷土出身の方でまだ紹介できる方もあると思いますので。 

千歯扱ぎは、町内で貸し出しできませんか。 

保存をしていますから、貸し出しできるものもあります。 

とういなどは貸し出しています。可能なものは貸し出しています。 

公民館関係でご質問はございませんか。 

松ぼっくり人形作りの参加者人数は 13人です。 

報告事項で他にございませんか。（なし） 

次に協議事項に入ります。 

第 2期北栄町教育大綱について説明をお願いします。 

来月の総合教育会議でも議論しますが、それまでにご意見いただければという

ことです。 

（説明） 

重点施策の基本目標Ⅰ「子育てなら北栄町」Ⅰ-①すこやかな発育支援はよろし

いですか。（はい） 

Ⅰ-②の未就園児幼児への支援はどうでしょうか。 

交流の場‘の‘ではなく、交流の場‘を‘ですね。 

2行目は相談員でいいですか？指導員ではないですか？ 

調べておきます。 

乳児家庭から乳幼児家庭に訂正してください。 

1-②はよろしいでしょうか。（はい） 

Ⅰ-③ 確保と、のあとの読点は取りましょう。 

保育教諭の負担となっている一般事務の見直しとは、全体の保育教諭のことで

すか。 
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事務局 

 

福光委員長 

 

福光委員長 

 

 

事務局 

徳岡委員 

 

 

光村委員 

福光委員長 
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事務局 

 

 

 

教育長 

 

福光委員長 

 

 

 

 

 

 

事務局 

福光委員長 

 

 

 

 

光村委員 

 

 

 

磯江委員 

ほぼ部長のことですが、保育教諭が事務に時間を取られずに、本来の保育に携

われる時間を作りましょうということです。 

保育教諭等の向上の前に“資質”を追加しましょう。 

重点施策Ⅰ-④子育て家庭の支援はどうでしょうか。（なし） 

重点施策Ⅰ-⑤の地域社会で関わる子育て支援はどうでしょうか。（なし） 

大綱なので、1-①すこやかな発育支援、③幼児教育・保育の充実、④子育て家

庭の支援を残して、あと二つをカットすることはできますか。 

振興計画と合わせてあるので難しいです。 

重点施策Ⅰ-⑤地域で社会で関わる子育て支援 で、次世代に親となる児童生徒

へ子育ての意識づくりを進めますとありますが、子どもに子育てのことを学ば

せるのですか。 

親を育てるため今の子どもたちに意識付けをさせるのですか。 

学校に赤ちゃんを連れて行って世話をさせたり、生命のことを学ばせるのでし

ょう。 

親の育ちの支援のために今から児童や生徒の意識付けをさせるということで

は、飛躍しすぎていませんか。 

親になるためのステップとして、自分も将来親になることを意識して、身近に

子育て家庭に触れることで親子の関係に気づいたり、子は親に育てられている

ということであったり、自分が将来親になることをイメージとして感じさせる

ことだと思います。 

親から子どもへの継承を進めましょうということですので、文章を考えてみま

す。 

基本目標Ⅱの「教育なら北栄町」   

重点施策Ⅱ‐①で確かな学力を育む教育の推進の文章を変えた方が良いと思い

ます。例えば、子どもたちが基礎的・基本的な知識・技能やねばり強く問題解

決、より良いコミニュニケーションを図ることができる資質、能力を培います。

また、主体的対応的な学び方ができるよう指導解決に努めます。という風にし

てはどうでしょうか。 

あと、（知）（徳）（体）の言葉は、分かるので取ってはどうでしょうか。 

はい 

基礎基本を身につけることと、問題解決能力、コミュニケーション能力をはか

ることができる。そういう知質や能力を身につけていく。そのためには主体的

な解決や学びができるということを書いた方がいいのではと思います。  

みなさん、よろしいでしょうか。（はい） 

Ⅱ-②「豊かな心と社会性を育む教育の推進」はどうでしょうか。 

「不登校の解消、いじめ防止のため SC、SSW を活用し、対策を効果的に推進し

ます。」で、町民から見るといじめは、早くみつけてきちんとした対策をしてほ

しいという思いがあるので、「早期発見に努めます」があっても良いのではと思

います。 

ここに書く事項ではないかもしれませんが、いじめ相談ですぐに連絡が取れる
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福光委員長 

 

事務局 

 

福光委員長 

 

事務局 

福光委員長 

 

 

事務局 

 

相談窓口が明確にわかるといいです。 

具体的な事業で教育相談事業があるので、そちらの方に入れさせてください。 

Ⅱ-③ 「健やかな体を育てる教育の充実」 はどうでしょうか。 

確実なものになるようを取って 図るためでよいではないでしょうか。学校給

食については、“引き続き”を取って地産地消を“さらに”進めるにしましょう。 

Ⅱ-④ 「保・こ・小・中・高連携の充実」はどうでしょうか。 

保・こ・小・中・高連携の充実 で 3 行目「連続する子どもの育ちを保証す

るために」は前の文章と重複するのでカットしましょう。 

Ⅱ-⑤「特別支援教育の充実」はどうでしょうか。 

特別支援教育の充実 3行目「こ小中高」の前に“保”も付け加えましょう。 

よろしいでしょうか。 

Ⅱ-⑥「グローバル化に対応できる教育の推進」はどうでしょうか。 

「町独自に」はとりましょう。 

重点施策Ⅱ‐⑦「家庭と地域で育む教育の推進」はどうでしょうか 

最初の 4 行を「学校の教育活動は、家庭地域の理解と支えがあって成り立つも

のであり家庭地域社会とで課題を共有し連携共同により開かれた学校教育を進

めます。」に変えたらどうでしょうか。 

Ⅱ-⑧「安全で快適な教育施設の整備」はどうでしょうか。（なし） 

基本目標 Ⅲ「住み続けるなら北栄町」の中で重点施策Ⅲ‐① 人権を尊重す

るまちづくりの推進はどうでしょうか 

２行目の「地域でいきいきと明るく豊かに暮らせる町づくり」ということで修

飾語が続くので、「明るく豊かに」を取ってはどうでしょうか。 

“豊か”は、キーワードとして残したいので、明るく豊かにを残して、「いきい

き」を削ってはどうでしょうか。 

はい。よろしいでしょうか 

Ⅲ－② 安心で活力ある地域づくりの推進 はどうでしょうか。 

公民館の在り方はいいですか。 

検討委員会でまだ結論がでていません。 

Ⅲ－③ 家庭・地域で若者の健全育成の推進 はどうでしょうか。 

家庭、地域で青少年の健全育成の推進にしてはどうでしょうか。 

その方がわかりやすく、枠が広がった感じになるのではないかと思います。 

文章も考えてみます。 

Ⅲ-④ 親しみのもてる生涯学習の推進はどうでしょうか。（なし） 

Ⅲ－⑤ スポーツ・文化活動の推進はどうでしょうか。 

2行目の「いきいきと」を削除して下さい。 

Ⅲ－⑥ 暮らしに役立つ図書館づくりの推進はどうでしょうか。（なし） 

Ⅲ－⑦ 地域を学び、まちを支える人づくりの推進 はどうでしょうか。（なし） 

大綱の全体的にご意見はございませんか。 

修正をして 12月 8日に出させていただきます。事前に配布させていただきます

ので、お気づきになられたことがあれば、連絡してください。 
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福光委員長 

 

 

福光委員長 

福光委員長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

光村委員 

教育長 

光村委員 

 

徳岡委員 

事務局 

 

徳岡委員 

福光委員長 

 

 

 

教育長 

 

 

光村委員 

 

教育長 

 

光村委員 

教育長 

光村委員 

事務局 

福光委員長 

 

福光委員長 

教育長 

第 2期北栄町教育大綱についてはこれで終了します。休憩します。 

（休憩） 

（午後 3時 20分） 

時間になりましたので再開します。 

協議事項に入ります。平成 30年度教育委員会予算編成方針及び重点項目につい

て説明を願いします。 

（説明） 

何かご意見、ご質問等ございませんか。 

基本目標Ⅰ-④ 子育て家庭の支援で、第 3子保育料無料化などのほか「経済支

援」は、何がありますか。 

低所得世帯やひとり親世帯、障がい者の方などの保育料軽減支援等があります。 

町長は、2019 年 10 月からの消費税増税に伴う 3.4.5 歳児の保育料無償化に先

駆けて行うという思いもあります。 

③番の保こ小連携推進計画の実施でどういうことに予算が必要でしょうか。 

予算はなく、今年度計画し来年度に実施するということです。 

連携がなかなか進んでないので、教育委員会主導で連携するということですね。  

北条側と大栄側とでは温度差がありますね。 

乳幼児世帯の在宅育児は多いですか。 

今年から始めましたが、年間 120人くらいの出生のうち 50人くらい申し込みが

ありました。こども園に通っていない世帯はあまり変わっていません。 

職場の理解と経済的な問題がありますね。 

目標Ⅰはよろしいでしょうか。（はい） 

基本目標Ⅱ「教育なら北栄町」はどうでしょうか。 

小学校への英語教員の配置は、絶対してほしいですね。 

港区との交流の構想はどうですか。 

大栄中と港区から提案のあったお台場学園との合意はしていますが、あと 3 校

ともできればいいと思います。修学旅行での交流や生徒会でスカイプのインタ

ーネット会議などできないかと思ってお願いしています。 

⑥のグローバル化に対応できる教育の推進で、台湾への訪問団は、何人くらい

ありましたか。 

去年は 23人でした。１泊のホームステイではあまり効果が得られないので３泊

くらいできないかということです。 

台湾に修学旅行に行かせることは、考えておられませんか。 

一人 10万くらい必要で親の負担がかかります。 

今との差額を町で補助してはどうでしょうか。 

総合教育会議で話してみてはどうでしょうか。 

他にございませんか。よろしいでしょうか。（なし） 

基本目標Ⅲ「住み続けるなら北栄町」はどうでしょうか。 

小学生のヘルメット着用の推進で、補助はありますか。 

県の中高生の半額補助はあります。PTA としてかぶらせるという方針が決まり
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ましたのでそれを後押しして町も補助していきます。 

通学合宿は、30年度からはじめますか。 

はじめは、少人数で試行的にしていきたいです。 

計画はできていますか。 

家庭からうまく切り離し、児童が自立できるようにしたいと思っています。保

護者から介入がないようにして、例えば妻波のおためし住宅を使い、モデルと

したいです。ボランティアで関わってもらえるような組織や大人が見つかれば

よいですが、今は、まず第一歩を踏み出してみることが大事だと思います。 

スポーツ人口の拡大の具体的な方法はありますか。 

核は北栄スポーツクラブです。 今、会員が 1200人を超えていますが、子ども

から高齢者まで日常的に運動をして、体を動かすことにみなさんが意識をもっ

て生活できるような仕組みづくりをしていきたいです。 

あとは、自ら考える力（アクティブラーニング）を育むという表現も入れてい

きたいです。子どもが自分で考える力の意識を持たないといけないと思います。 

以上でよろしいでしょうか。（はい） 

次に、総合教育会議についてお願いします。 

（説明） 

次に、北栄町環境審議会委員の推薦についてお願いします。 

（説明） 

前任者の残任期間ですので私がします。 

では、徳岡委員よろしくお願いします。 

以上で協議事項を終わりますが、よろしいでしょうか。（はい） 

次に、報告の区域外就学の認定についてお願いします。 

（説明） 

次に、北栄町議会 12月定例会一般質問について説明お願いします。 

（説明） 

議会はよろしいでしょうか。７番その他をお願いします。 

（次回教育委員会定例会は、12月 27日（水）午後 1時 30分からに決定） 

以上で第 11回教育委員会定例会を閉会します。 
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